

Escala Crítica/Columna diaria

*Gobierno dice que son siete y 10 mil millones; PRD, 15mmdp

*Peña, dos secretarías menos; Núñez, fusiones y ajustes

*Débitos “manejables”, aseguran; riesgosos, oposición

Víctor M. Sámano Labastida

ES POSIBLE que entre las nuevas dependencias para el gobierno de Arturo Núñez esté una Secretaría de Cultura. Por lo menos es la tendencia de los gobiernos de corte perredista o surgidos de una alianza de izquierda. Esta semana en Guerrero, el gobernador Ángel Aguirre firmó un decreto para la instalación de una nueva Secretaría de Cultura; en Morelos Graco Ramírez dio posesión como titular de una nueva cartera de su gabinete para el sector a Cristina Faesler Bremer, ex directora del Museo de la Ciudad de México.

En el Distrito Federal, existe una Secretaría del ramo. Fue creada por Andrés Manuel López Obrador, quien durante la campaña presidencial propuso una dependencia similar a nivel federal y anunció que daría el cargo a la escritora Elena Poniatowska.

En la izquierda el tema de la cultura ha sido recurrente. El ex rector Juan Ramón de la Fuente considerado por López Obrador para un su gabinete propuso antes una secretaría conjunta de Cultura, Ciencia y Tecnología; otro intelectual de izquierda, Néstor García Canclini planteó la creación de una Secretaría de la Cultura y la Comunicación.

En Oaxaca, donde gobierna Gabino Cué, surgido de una alianza del PRD con el PAN, pero militante de Convergencia (Movimiento Ciudadano) y de tendencia lopezobradorista, existe una Secretaría de las Culturas y las Artes.

En el sentido de las políticas de la izquierda, y de tendencia liberal nacionalista (incluso del PRI), algunos personajes han mostrado especial interés por los sistemas estatales de radio y televisión, así como de cinematografía. El tema lo ha retomado Arturo Núñez en Tabasco.

Por supuesto que la posible creación de nuevas secretarías tendría que ir acompañada de la supresión o fusión de otras, en vista de la anunciada reforma administrativa para disminuir el número de dependencias de primer nivel y en general de la carga burocrática. Las novedades serán varias, como sucedió con Graco Ramírez en Morelos quien cuenta con una secretaría de

UN ENREDO, MONTO DE LA DEUDA EN TABASCO

Escrito por Editor

Viernes, 16 de Noviembre de 2012 00:54 -

Desarrollo Sustentable y otra de Innovación.

Aunque se había dicho que Peña Nieto crearía seis nuevas secretarías, en su propuesta formal anunciada el miércoles pasado, plantea cerrar las secretarías de la Función Pública y de Seguridad Pública, al tiempo fortalecer la Secretaría de Gobernación. De esta manera, de las 18 secretarías actuales se pasa a 16. Aunque habría que agregar en el primer círculo a la Procuraduría y a la Consejería Jurídica.

Entre las modificaciones de Peña Nieto se cuentan la ampliación de atribuciones a la Secretaría de Desarrollo Social y el cambio de la Secretaría de la Reforma Agraria a una de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Integraría de manera formal la Oficina de la Presidencia, que se anuncia como una instancia superpoderosa. También se prevé la creación de una Comisión Nacional Anticorrupción.

Resultaría lógico, entonces, que en Tabasco la administración próxima reduzca –en lugar de incrementar- el número de secretarías y otros niveles, con la fusión, desaparición o ampliación de atribuciones.

LA ADUANA Y EL DINERO

ESTE MEDIODÍA sesionará la Cámara de Diputados local para votar el dictamen de la Comisión de Hacienda en relación a la solicitud del gobierno estatal para contratar un empréstito por 4 mil 130 millones de pesos. Se prevé que teniendo aún mayoría el PRI, esta solicitud pasará con el voto del PRD en contra –así lo anunció la dirigencia solaztequista y su bancada-; evidentemente que estos procedimientos serán revisados por la próxima legislatura donde la mayoría será perredista. El actual titular de Finanzas, José Sáiz, sostuvo que la cantidad requerida es indispensable para garantizar la estabilidad de Tabasco (Presente, 15/XI/2012).

Fue la Comisión encabezada por la diputada y ex subsecretaria de Finanzas, Marcela González (PRI), la que recibió y aprobó la solicitud del Ejecutivo. Como integrantes, a favor de la propuesta votaron Andrés Ceballos, Agustín Somellera, Armando Beltrán y Marcela González; en contra, los perredistas Juan José Martínez y Jesús Selván. Esta correlación de fuerzas se repetirá en el pleno.

Reconocieron los diputados del tricolor, de aprobarse y ejercerse el recurso crediticio, Tabasco pasaría del lugar sexto con menor deuda en el país a la posición 16. Pero aún así, señala el dictamen, tendrá “un estatus prudencial de endeudamiento”.

Un tema de discusión es a cuánto asciende la deuda total del estado. De acuerdo al titular de Finanzas, José Sáiz, entre “pasivos a largo plazo, proveedores, deuda pública. Estamos hablando de poco más de 10 mil millones de pesos”. El diputado Fernando Morales había calculado que entre la deuda declarada anteriormente y la que se adicionara con la aprobación, el total no excedería siete mil millones.

En el reciente informe de Gobierno se indicó que la deuda pública a septiembre de este año era de 3 mil 45 millones de pesos. Los otros 4 mil 130 millones la elevarían a 7 mil 170 millones, aproximadamente.

Las cifras de la actual oposición –que pasará a ser gobierno en enero-, son diferentes. El

UN ENREDO, MONTO DE LA DEUDA EN TABASCO

Escrito por Editor

Viernes, 16 de Noviembre de 2012 00:54 -

senador Adán Augusto López (PRD), estimó que con la “información sesgada” de los reportes oficiales se llegaría a más de 15 mil 600 millones de pesos antes de que concluya noviembre. Las cuentas del diputado local Juan José Martínez elevan la suma a unos 18 mil millones.

En entrevista con El Informativo (Radio Fórmula), el gobernador electo Arturo Núñez lamentó esta danza de cifras porque además –dijo- “ tengo 56 días que estoy dialogando con el Gobernador (Andrés) Granier, a partir de que lo visité en Palacio de Gobierno, y sólo dos horas antes de que se presente la solicitud al Congreso del Estado, se me informa de esta nueva operación financiera”.

Aún más – advirtió-, por otras vías “se me ha entregado información sobre el presupuesto, según el cual no tengo margen de maniobra para mover un peso porque los 36 mil millones de pesos (previstos para el 2013) están comprometidos”.

El debate público es saludable, como lo son también las cuentas claras. Sin duda que vivimos tiempos complicados –basta ver lo que sucede en España, Portugal, Italia, Grecia-, por lo que se requiere una administración eficiente y transparente. Las circunstancias han cambiado de tal modo que de una deuda de un mil 250 millones que venían desde el gobierno de Salvador Neme, Manuel Andrade pudo ubicarla en 700 millones. Fue un tiempo de bonanza. (vmsamano@yahoo.com.mx)